

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Miércoles 10 de Junio de 1891.

NUM. 71.

España

De Madrid

Por atropellar á una joven de diecisiete años en una casa de la calle de la Cebada, fué detenido y puesto á disposición del juez de guardia un individuo llamado Desiderio Aperolara.

—El Gobierno ha dispuesto que por la interpretación de lenguas del ministerio de Estado, se haga una traducción oficial de la última Encíclica de Su Santidad Leon XIII sobre la cuestión obrera.

—El Consejo de Instrucción pública, ha propuesto que se conceda á los auxiliares de los Institutos derecho para formar parte de los tribunales de exámen, menos cuando tengan que juzgar á discípulos suyos.

—En honor del héroe de la guerra de la Independencia, D. Vicente Mora, hablarán en el Congreso, además de los Sres. Castelar, Romero Robledo y Sagasta, los señores Martos, Pi y Margall y Nocedal.

—Hace observar un periódico que el censo de Madrid arrojaba en 1.º de Enero del 88 la suma de 521.348 habitantes y el del 91 la de 465.426, sin embargo de lo cual se ha aumentado un millón y medio de pesetas el presupuesto del Municipio.

El dato, de ser cierto, es para que lo estudien los concejales.

—Leemos en *El Globo*:

«Parece que contestando una pregunta que particularmente se le hizo, manifestó el señor ministro de la Gobernación que de ningún modo se llevará á cabo la fusión en proyecto de los cuerpos de Correos y Telégrafos.»

—Se prepara en el Congreso una sesión solemne.

Trátase de honrar la memoria de uno de los héroes más grandes de la guerra de nuestra independencia, del insigne antequerano D. Vicente Moreno capitán que fué de la quinta compañía del primer batallón del regimiento de Málaga.

Los elogios á la noble conducta de D. Vicente Moreno en aquella guerra, á su acendrado patriotismo á su martirio y á su muerte, llenaron sesiones enteras de las gloriosas Cortes de Cadiz. ¿Cómo se le ha olvidado?

El Sr. Romero Robledo, dando pruebas de su amor á las glorias patrias, se propone remediar este olvido. Cuenta para ello con el concurso de los jefes de todos los partidos. Y es posible que en la sesión del sábado de la semana próxima, ó antes, se trate de este asunto en el Congreso.

Castelar, que había pensado permanecer mudo en esta legislatura, tomará parte en la sesión á que nos referimos, y pronunciará un discurso en elogio de D. Vicente Moreno.

—Entre otros acuerdos del Circulo Mercantil contra el proyecto del ministro de Hacienda, parece que se tomará el de hacer una gran tirada y repartirla con profusión por toda España y el extranjero, de los discursos que mejor les parezca que se han pronunciado ó se pronuncien hasta el final de la dis-

cusión en el Congreso de los diputados, previa la correspondiente venia de sus autores, y lo mismo se hará en su día con los del Senado.

De Provincias

A una muchacha de servicio diéronla el 6 en Tarragona, cerca de los Campos de Recreo, una bárbara paliza que la obligó á guardar cama.

Ignórase la causa fundamental de tan bárbaro atentado.

—En la tarde del 6 fué herido de una pedrada un sujeto que se hallaba presenciando, en el campo de Marte, en Tarragona, la matanza de pichones á pedrada limpia.

No es la primera piedra que se desvia en este *divertido* entretenimiento y que ocasiona desgracias personales.

—El día 6 por la tarde, en el paseo del Prado, de Ciudad Real, un mozalvete dió un bastonazo á una niña de unos ocho años, hermana suya, produciéndole una herida en la cara, de la que brotaba sangre en abundancia.

¡Bruto!

—El opulento banquero catalán D. Luis Castells, que reside en Buenos Aires, ha dirigido un telegrama al Ayuntamiento de Barcelona, participándole que ha quedado terminada la construcción del magnífico edificio levantado á sus expensas y que destina á la legación y consulado español, á la Cámara de Comercio española y al Casino catalán.

Noticias Militares

El Correo Militar pide á los demás órganos del ejército que le secunden y ayuden para que se haga una exploración entre cuantos visten el honroso uniforme y digan espontáneamente si se suscriben por *un día de haber* en favor de los huérfanos del malogrado general D. Narciso Fuentes, que hoy no tienen más patrimonio que el nombre sin tacha de su padre.

—Leemos en *El Globo* del día 6:

«Segun se decía anoche en los círculos militares, parece que un jefe de infantería muy conocido por su buen concepto y por el apellido que lleva, ha tenido que dejar el mando del cuerpo, por no sentirse en la plena integridad de sus facultades.»

La noticia ha causado impresión por tratarse de un jefe bien reputado, joven y de alientos.»

—Circula la noticia en Roma que el ministro de la Guerra hace todos los esfuerzos imaginables para facilitar la movilización del ejército italiano, en caso de una guerra, que se considera muy próxima, tomando en otras medidas, la de establecer grandes depósitos de víveres, municiones y efectos de guerra en las estaciones de Ravena, Perugia y Cuneo.

El ministro de Marina, por su parte, ha decidido modificar el armamento de los navios acorazados, *sustituyendo los grandes cañones de 1.º toneladas, que no resultan*, por otros cuyo peso variará entre 40 y 60 toneladas.

Fijense bien nuestros lectores en lo que hace el ministro de Marina de Italia.

—Se ha redactado un reglamento

fijando la atención de los supernumerarios de los diversos cuerpos de la Armada.

—Dicen de San Petersburgo que el emperador ha reformado la ley militar.

En adelante todo hombre útil para las armas estará á la disposición del Estado hasta los 43 años. Los batallones de milicia podrán ponerse en pié de guerra á los 20 días.

El ejército ruso llegará, así constituido, á ser tres veces más numeroso que los de los demás estados de Europa.

Noticias Judiciales

Dos *tomadoras* españolas, Antonia Gabaldona y Jesusa Montes, acaban de ser sentenciadas por los tribunales de París á la pena de tres meses de cárcel y cinco años de expulsión del territorio francés, por haber sido sorprendidas *in fraganti*, sustrayendo el Viernes Santo último en el templo de la Magdalena el dinero del bolsillo á algunos fieles.

Noticias Científicas

Con resultados muy satisfactorios acaban de hacerse en Roma algunos ensayos con un nuevo combustible para la calefacción de las locomotoras.

Se trata de una composición inventada por el conocido físico de Viena señor Saporí, en la que entra como base y elemento principal el lignito, y como hay grandes depósitos de aquella materia carbonosa en Italia, Dalmacia, Grecia, España y Portugal, claro es que el nuevo combustible está llamado á producir una verdadera revolución, emancipando poco ó mucho del tributo que pagan los países meridionales á los del Norte para procurarse los carbones que necesitan sus industrias de transporte.

Sabido es que existen dos variedades de lignitos en la naturaleza, el xiloide y el esquitoso, y que la segunda es mucho más rica en materias combustibles que la primera.

Hiciéronse los ensayos en cuestión en un tren del ferrocarril de Roma á Frascati, observándose que, á pesar de estar formado aquél por ocho carruajes y un furgon de equipajes, recorrió el trayecto de prueba con un movimiento suave, salvando con facilidad aquellas pendientes que, según es notorio, se consideran como las más bruscas y empinadas de los ferrocarriles italianos.

El consumo del nuevo combustible fué de 367 kilogramos, contra 3.0, que es el gasto ordinario de hulla inglesa de buena calidad, recorriendo el mismo trayecto.

Para comprender la importancia que, particularmente para Italia, tienen los experimentos practicados con el nuevo combustible, bastará decir que aquella nación paga anualmente á otros países la exorbitante cantidad de 100 á 120 millones de pesetas para la compra de los carbones necesarios á su industria y navegación, mientras que su riqueza en lignitos puede casi calificarse de ilimitada.

Con el lignito se obtiene también un gas del alumbrado brillante, puro y de fácil destilación.

Dícese que al recibir el rey Umberto el telegrama dándole cuenta del resultado de las pruebas hechas en Roma-Frascati con el nuevo combustible, exclamó con entusiasmo dirigiéndose á las personas que tenía á su lado: «Esto, señores, significa nada menos que la emancipación comercial de Italia.»

Noticias Médicas

Hasta la fecha, ninguna eminencia médica nos ha dicho qué era la *influenza*, y el Sr. Lieng, diputado de Dundee (Inglaterra), que acaba de sufrir dicha enfermedad, nos la describe con la siguiente gran precisión:

«De repente os encontráis con los síntomas del catarro y de fiebre perniciosa. Sentís una hoja de hierro enrojecida envolver vuestros costados. Os parece que os taladran con un hierro agudo, entre los homoplatos. Creéis estar helados y los huesos tiemblan como si todos ellos estuvieran provistos de dentaduras. Este es el estado físico; pero en cuanto al moral, llegáis hasta tener conciencia de hallaros bajo el peso de una terrible sentencia, sin que hayan dejado oiros ni defenderos.»

—Dicen de Viena, que el gobierno austro-húngaro ha autorizado á los médicos hembras para que ejerzan su profesión en los hospitales de la nación, habiendo sido una señora doctora, muy conocida en aquella capital, la primera médica que ha ingresado en las clínicas de un hospital de Serajevo en la Bosnia.

Parece, sin embargo, que los pacientes musulmanes que hay actualmente en aquel establecimiento, se niegan á ser visitados y examinados por una señora.

Noticias Varias

Dicen de Nueva York que los telegramas que se van recibiendo de Haiti, pintan como muy grave la situación política de aquella República.

Varias partidas de gente armada afiliadas á diferentes banderas políticas, van recorriendo toda la isla y produciendo serios trastornos.

Inglaterra y España han acordado mandar un buque de guerra cada una á aquellas aguas, para proteger los intereses de sus súbditos respectivos.

—Dicen de Iquique, vía Hamburgo, que ha tenido lugar otro combate naval entre los insurrectos chilenos y los partidarios del presidente Balmaseda. Ignóranse detalles, sabiéndose solamente que ha habido por ambas partes graves pérdidas, y que fué echado á pique un acorazado, sin decir cuál, muriendo todos los que se hallaban á bordo.

—Dicen de Brooklyn que un voraz incendio, acaba de destruir unos grandes talleres de tonelería junto con toda la manzana de casas en que los rodeaban. Las llamas se extendieron, además á otros edificios cercanos y á los almacenes del ferrocarril que pudieron, gracias á los esfuerzos desesperados de los bomberos, escaparse parcialmente del voraz elemento.

Las pérdidas se elevan á dos millones de duros, no teniéndose por fortuna que lamentar graves desgracias personales.

Noticias Artísticas

Ha sido nombrado director de la Escuela de Bellas Artes de S. Fernando el Sr. D. Luis Madrazo.

—En las excavaciones que actualmente se verifican en la plaza de S. Francisco de Zaragoza, para construcción de una alcantarilla de desagüe del hotel de Europa, encuéntrase multitud de restos humanos, algunos de ellos en perfecto estado de conservación.

Envueltos en negra tierra aparecen cráneos y huesos de las extremidades torácicas y abdominales, que indudablemente deben remontarse á lejana fecha; cuando en el sitio que hoy ocupa la fonda había un hospital, y en la plaza de la Constitución alzabase la histórica *Cruz del Coso*.

Noticias Eclesiásticas

—Por oposición se van á proveer las siguientes plazas eclesiásticas:

Las Canongías magistrales de las Catedrales de Albarracín y Mondoñedo, admitiéndose aspirantes hasta los 10 y 15 de Julio respectivamente.

La Canongía penitenciaria en la de Teruel, hasta el 18 de dicho mes.

Y un beneficio de tenor en la de Segovia hasta el 9 de Junio.

—La electricidad en los templos.

—Escriben de Oñate que en breve se verificará la apertura é inauguración de una nueva iglesia que están ya terminando los padres agustinos. Pronto quedarán colocadas diez y seis campanas con música que tocarán por medio de pilas eléctricas en una torre gótica que ya está terminada.

Noticias Comerciales

ALGODONES

Liverpool, 5 de junio.—Ventas, 7,000 balas.—Middling upland, 4 3/4 d.

Nueva York, 4 de junio.—Arribos en los puertos de los Estados Unidos, 4,000 balas. Middling upland, 8 3/4 c.

Savannah, 4 de junio.—Middling, 8 3/16 c.

TRIGOS

Bruselas, 4 junio.—Trigo indigena, fr. 24 á 24. 75; de América, 24 á 24. 50; del Danubio, 24 á 24. Tendencia floja.

Lille, 4 de junio.—Trigo indigena rojo, fr. 28 á 28. 50; blanco, 29 á 29. 50, los 400 kilos.

Exóticos: California disponible, 30. 25; sobre 5 agosto, 25. 75 á 26; 5 noviembre, 25. 75 á 26; 4 primeros, 26 á 26. 25. Australia, 34 á 34. 25; rojo de invierno, septiembre, octubre, 25; Walla, junio, 29. 50; Bombay, 34. 25; clup núm. 1, 23. 75; idem, julio-agosto, 23. 50 á 23. 75; Bombay, 4 últimos, 24; Kurrache blanco, agosto octubre, 22. 50. En depósito ó vagón en Dunquerque.

Harinas, de fr. 39 á 41. 50 el quintal según marca y moltada. Mayores ofertas.

CAFÉS

Amsterdam, 4 de junio.—Java bueno ordinario, á 61 1/2 cent. el 1/2 kilo. Tendencia encalmada.

Havre, 5 de junio.—Cafés á termino. Tendencia sostenida.—Ventas, 14,000 sacos. Se cotiza, Santos good average:

Junio, fr. 104. 50; julio, 104. 50; agosto, 103. 25; septiembre, 100. 25; octubre, 96. 25; noviembre, 92. 75; diciembre, 90. 25; enero, febrero, marzo y abril, 88. 50.

En disponible, mercado en calma. Vendidos 502 sacos.

AZÚCARES

Paris, 5 de junio.—Azúcar rojo, fr. 34. 50 á 35; refinado, 105 á 105. 50.

Hamburgo, 4 de junio.—Azúcar de remolacha, sobre agosto, mr. 43. 42; octubre 42. 30. Tendencia encalmada.

Magdeburgo, 4 de junio.—Azúcar de remolacha, alemán 88° corriente mr. 43. 22; septiembre, 43. 10 Tendencia encalmada.

PETRÓLEOS

Brema 4 de junio.—Petróleo refinado disponible, mr. 6. 40. Tendencia firme.

Nueva York, 4 de junio.—Petróleo Standar white disponible, doll. 6. 90 á 7. 20.

Paris, 5 de junio.—Petróleo disponible, fr. 44. 50 á 48.

Noticias Marítimas

Parece que se trata de reducir á una las tres academias de administración de

la Armada, estableciéndola en uno de los departamentos marítimos.

—Ha sido habilitado el puerto de Finisterre por sólo seis meses, para el embarque de los productos de la industria de Salazonera con destino á Corcubión, en vista de lo solicitado por los fabricantes y fomentadores.

—El viaje más rápido entre América y Europa hecho hasta el presente, ha sido el reciente llevado á cabo por el vapor de Hamburgo, Príncipe de Bismarck, que ha hecho la travesía de Nueva York á Queenstow (Inglaterra) en 5 días, 21 hora, y 15 minutos.

Andar es.

Noticias curiosas

Con motivo del cumpleaños de la Reina Victoria que entró el día 24 en el año setenta y dos de su vida, un periódico extranjero hace una curiosa estadística.

Solo dos soberanos ingleses han pasado de esta edad: Jorge II, que vivió setenta y siete años, y Jorge III, que vivió ochenta y dos.

El 20 del próximo junio hará cincuenta y cuatro años que la reina Victoria subió al trono. Solo dos de sus predecesores han reinado más tiempo que ella; Enrique III, que reinó cincuenta y seis años (1216-1272), y Jorge III, que reinó sesenta (1760-1820).

En estos momentos, los únicos soberanos de más edad que ella son el rey de Dinamarca, que tiene setenta y tres años (nació el 8 de abril de 1818), y el Papa León XIII, que tiene ochenta y uno (nació el 2 de marzo de 1810).

—La reina Victoria ha regalado al sultán de Marruecos un magnífico elefante. Pertenecía el coloso paquidermo á un rey de la India quien lo había destinado á la caza del tigre. Sus colmillos se hallan adornados por anillos de metal y tiene la frente negra con marcas rojas y blancas, signos de su elevada gerarquía.

Se le llama Stock.

—Un carpintero de Paris, llamado paracomponer un confesonario, tuvo la ocurrencia de poner en él un micrófono en comunicación con una capilla inmediata desde la que oía perfectamente más de cuatro pecados y más de cuatro faltillas cada día. Pero no contento con satisfacer así su curiosidad, quiso sacar partido de su travesura, exigiendo dinero á los penitentes á cambio de su silencio, y esto ha hecho que se descubra la trampa y vaya el carpintero á los tribunales.

Modas

Voy á dedicar mi revista á los trajes que la moda ha apropiado á los diferentes ejercicios que constituyen el sport, hoy tan en boga entre las señoras del gran mundo.

Traje para pesca.—Falda no muy larga de tisú rayado de tonos azul maíz y blanco. Esta falda, fruncida en la cintura, se guarnece con tres galones de seda azul, de anchos diferentes. Blusa de seda cruda, fruncida en la cintura y sujeta con una ancha banda de seda azul con fleco en las puntas, que se anuda floja en el lado izquierdo de la cintura. Esta blusa se adorna con un ancho cuello marinero de surah color maíz con áncoras bordadas al pasado. En el delantero se cruzan este cuello sobre un plastrón de tisú rayado igual á la falda. Mangas huecas con puños de surah. Sombrero *canotier* de paja con cinta azul. Medias azules. Altas botinas de cuero natural.

Traje para ir en velocipedo.—Es de *cheviott* de un tono beige muy pálido. Pantalón bombacho hasta la rodilla, cubierto con una falda corta de la misma tela, guarnecida con un ancho jaretón pespunteado Chaquetilla de paño azul marino, cortada en almenas en la parte inferior. Los delanteros están sueltos sobre una blusa rusa de crespón de la China color fuego. Gorritas jockey de

seda azul y roja. Botitas de cabritilla. Polainas abotonadas de *cheviotte* beige.

Traje para caza.—Pantalón zuaivo de paño nutria. Falda plegada á palas de tela análoga al pantalón. Chaquetita de terciopelo mordorado, adornada con grandes botones de acero cincelado y con solapas y cuello vuelto de seda nutria. Los delanteros de esta chaqueta separan para dejar descubierto un cuerpo fruncido de seda nutria ajustado al talle por medio de un ancho corselete de cuerpo calado. Sombrero pequeño de fieltro nutria, adornado con una pluma blanca, prendida en una escarapela de cinta de seda. Botitas y polainas de piel natural.

Traje para montar á caballo.—Falda larga y muy ceñida en las caderas, de fino paño azul Francia. Chaqueta muy ajustada y con aldetas sobrepuestas, con cuellos y solapas *senoking* forradas de faya del mismo color. Los delanteros, las aldetas y las bocamangas se guarnecen con pequeños botoncitos de acero. Chaleco de piqué blanco Camisolín de batista con cuello alto vuelto en las puntas, bajo el que se anuda una corbata de seda azul prendida con una herradura de acero. Sombrero hongo de fieltro azul, con cinta de faya del mismo color, que rodea la copa y se anuda en el lado izquierdo en un gracioso lazo, sujeto con una herradura de acero, semejante á la que adorna la corbata.

Extranjero

En los círculos políticos y entre la aristocracia de Copenhague se asegura que el príncipe imperial de Rusia contraerá próximamente matrimonio con la joven princesa Maria de Grecia, quedando abandonado el plan de enlazarle con una hija del príncipe de Montenegro. Esta noticia ha producido en Alemania y Austria gran sensación.

—Las autoridades de Nueva York han negado la entrada en los Estados Unidos á una pareja sueca procedente de Europa, apoyándose en que son polígamos y que la ley de inmigración prohíbe la admisión en Norteamérica de esta clase de inmigrantes.

Los polígamos suecos han tenido que volverse inmediatamente á Europa á expensas de la Compañía de vapores que les embarcó.

Nótese que esta es la vez primera en que se ha rechazado la entrada á un polígomo en el territorio de la Unión.

—Dicen de París que está abierta al público la Exposición de Publicidad, instalada en el Palacio de Bellas Artes del Campo de Marte.

Figuran en la misma 6,000 periódicos, revistas, ilustraciones, anuncios, cromos y prospectos todos diferentes.

Los periódicos están colocados por orden alfabético; entre los de la sección española se ve un número del *Diario del Comercio*, casi todos los de Madrid y algunos de provincias y Ultramar.

La entrada al recinto de la Exposición cuesta 50 céntimos, con un seguro, caso de morirse el visitante dentro de cierta fecha, y un billete para la lotería, cuyos premios en dinero y objetos se celebrará al cerrarse la Exposición.

—Los habitantes de Argel están presenciando un extraño espectáculo no visto desde el año 1867.

Por encima de la población se ven volar densas nubes de langostas, que cayendo en masa, producen el efecto de copos de nieve amarilla.

Los terrados, patios y zaguanes de las casas y edificios están cubiertos por una capa de insectos, que

mide en algunos puntos cinco y diez centímetros de espesor.

Mr. Cambon, Gobernador general de la Argelia, acaba de publicar un manifiesto al pueblo, manifestando, con referencia á la invasión de la langosta, que si bien la situación del país es grave, dista mucho aún de ser desesperada, puesto que las cosechas de cereales estarán ya recolectadas antes que los huevos depositados en cantidades enormes hayan tenido tiempo de convertirse en insectos.

—Dicen de Nueva York que la Compañía de vapores postales del Lloyd alemán ha ordenado á sus agentes, que hagan una minuciosa investigación respecto á las condiciones físicas, morales y económicas de todas las personas que traten de emigrar á las Américas del Norte utilizando los paquetes de la Compañía.

Por cada emigrante que sea rechazado al llegar á los Estados Unidos y devuelto á Europa pagará cada agente una indemnización, ó mejor dicho, multa de 21 pesos fuertes.

—Se acaban de recibir importantes telegramas de San Francisco de California, que á su vez los recibió de Iquique (hoy provincia chilena), dando detalles minuciosos de un combate naval librado entre las fuerzas insurrectas y la escuadra del Gobierno y del apresamiento y entrega á las autoridades norte americanas de un buque insurrecto que fué declarado pirata.

El buque insurrecto *Magallanes* que es una corbeta de hierro de escaso blindaje, pero de mucho andar, con una audacia que raya en la temeridad, logró burlar la vigilancia de los fuertes de Valparaíso, penetrando en aquel puerto en momentos en que la escuadra leal, compuesta de los acorazados *Almirante Lynch* y *Almirante Condell* y del aviso torpedero *Sargento Andrea*, no podían sospechar la presencia en el puerto de un buque enemigo.

El buque insurrecto se colocó entre el *Almirante Lynch* y el *Sargento Andrea* en disposición tal, que le permitía utilizar las baterías de babor y estribor á la vez, y antes de que aquellos tocaran zafarrancho de combate, les cañoneó con su poderosa artillería. El *Sargento* fué desbarbolado al segundo cañonazo, y su cubierta barrida por la metralla causó innumerables bajas, y despues echado á pique por un torpedo lanzado por un tubo lanza-torpedos colocado á estribor del buque insurrecto. Mientras esto ocurría, las baterías de babor rompían un nutrido fuego sobre el *Almirante Lynch*, que perdió, antes de hacer uso de sus bocas de fuego, la mitad de la tripulación.

El comandante del *Almirante Condell* envió inmediatamente un bote lanza-torpedos, pero con tan mala suerte, que se hundió antes de poder utilizarlo. El insurrecto, despues de estos hechos, salió del puerto sin lograr los disparos de los fuertes causarle ningun daño, habiendo perdido, no obstante, 50 hombres, y refugiándose en el puerto de Caldera.

—El buque chileno *Itata*, considerado como pirata, fué apresado sin lucha en Tocopila y conducido á Iquique, á disposición de los agentes norte-americanos.

—Los Estados Unidos, ese país de las terribles catástrofes, de las obras grandiosas, cuyos hechos nos producen siempre efectos de gran extrañeza, va á sorprender ahora á Europa con la Exposición de Chicago, que será, á juzgar por los preparativos, colosal como puede realizarla un Estado en que abunda de tal suerte el dinero, que es una cuestión grave el decir el empleo que se ha de dar á los fondos sobrantes. Los edificios en que la Exposición se verificará serán inaugurados, según el *World*, de Nueva York, el 12 de Octubre de 1892, y aquella se abrirá el 1.º de Mayo de 1893.

De la grandeza de dichos edificios, contando con buena imaginación, puede adquirirse idea conociendo el dinero que costarán.

No se sabe esto ciertamente: todos los Estados no han fijado aun la cantidad con que contribuirán á la realización de la obra, si bien hay algunos que prometen diez veces más de lo que dieron

para la Exposición de Filadelfia. Chicago solo, ofrece diez millones de pesos, y aún se espera que dará tres millones más. El gobierno federal, y solo para su propia exhibición, gastará millón y medio de pesos.

Se construirán nueve edificios principales que serán dirigidos por los más experimentados arquitectos de los Estados Unidos, y cuyos planos han sido ya aprobados, pudiendo asegurarse de antemano que ofrecerán un aspecto brillante y grandioso.

En primer lugar, se levantará una colosal estatua de la república, cuyo pedestal lo constituirán cuarenta y cuatro columnas, cada una con el escudo de un Estado de la Unión.

Al rededor de una gran avenida, cuya anchura será de setecientos pies, estarán situados los edificios de la Exposición, rodeados de jardines los del Parque de Jackson que serán embellecidos, para lo cual hay en presupuesto destinado un millón de pesos.

El palacio de piscicultura estará situado en un islote que existe en el centro de una laguna en el Parque de Jackson la cual se comunica con el lago Michigan.

Este edificio tendrá 700 pies de longitud y será de estilo español, de vivos colores y con arcadas ó soportales.

El edificio del gobierno federal alzará el borde de la laguna. Tendrá 420 pies de largo por 350 de fondo y rematará en una cúpula elevada de 150 pies sobre el terreno.

En su interior se hallarán las instalaciones de los ministerios de la Guerra, Hacienda, Marina y otros, la institución Smithsonian, el Museo nacional, etc.

Para el de departamento de Marina habrá además un edificio anejo, construido en el litoral del lago, remedando con la mayor exactitud posible un buque de guerra. Estará tripulado por marinos de los Estados Unidos, quienes harán estrictamente el mismo género de vida que á bordo de los buques.

Para envidia y admiración de nuestros artistas que para la exhibición de sus obras han tenido generalmente que pedir prestado un local de malas condiciones, allá va una ligera descripción de lo que será el edificio presentado en Chicago para la exposición de las industrias y artes liberales.

Tendrá 1.700 pies por 800, dos grandes patios interiores, y estará rematado por una cúpula de 300 pies de diámetro rodeada de un mirador que proporcionará una vista completa de todos los edificios y terrenos y de la laguna; surcada por botes, góndolas y otras embarcaciones menores movidas por electricidad. El estilo arquitectónico de este edificio será del Renacimiento francés.

El edificio acaso más notable y también de estructura más costosa con relación á sus dimensiones, será el «Edificio de la Administración», ó sea el Palacio del Gobierno, del Renacimiento italiano, con una cúpula dorada á 250 pies de la superficie y adornado en su interior con el más exquisito gusto y profusión de estatuaria. Costará 650.000 pesos.

El palacio de la maquinaria será grandioso y severo en su arquitectura; el de exhibiciones eléctricas costará 650.000 pesos, y el de minería será digno de su objeto y de la magnitud del certamen.

El edificio destinado á la exposición de obras de la mujer, será notable, y otro tanto puede decirse del palacio del Estado de Illinois, que no costará menos de 350.000 pesos, siendo de esperarse que le superen los de otros estados.

Sobre todos los edificios descollará una torre, cien pies mas alta que la de Eiffel, desde la cual ha de abarcarse el más bello panorama.

Esto es solo lo que los Estados Unidos ofrecen, que no hay que dudar que las demás naciones, sobre todo las americanas, contribuirán á embellecer y dar mayor grandiosidad á la futura Exposición.

Sección Insular

La institución del Jurado empieza á producir disgustos á las personas que por su buena ó mala estrella les toca ejercer de tales, obligándoles á abandonar sus negocios y familias, y, lo que es más doloroso, á sacrificios pecuniarios que muchos de ellos no pueden en ma-

nera alguna hacer por no tener recursos para ello, ya que viven del jornal que ganan con el trabajo.

La mayoría de los jurados necesitan de las dietas, bien limitadas por cierto, para poder venir á ésta á ejercer una misión que con motivo consideran no solo penosa, sino que entraña cierta responsabilidad moral, con la cual, sin necesidad, nadie carga á gusto, y si no se les satisface lo que devengan, ¿con qué derecho se les podrá exigir el cumplimiento de su deber?

Según oportunamente habíamos anunciado á nuestros lectores, ayer por la tarde en el vapor correo de Barcelona salió para la península su Ilma. el Sr. Obispo de la Diócesis.

Deseámosle un próspero viaje y un feliz regreso.

El Boletín Oficial eclesiástico, correspondiente al día de ayer publica una Circular núm. 109, anunciando la salida del Prelado para la península, quedando encargado durante su breve ausencia del Gobierno de la Diócesis el M. I. Señor Don Enrique Reig y Casanova, Provisor y Vicario general, confiéndole toda la autoridad y atribuciones que según derecho se requieren para el canónico desempeño de tan elevado cargo.

Según noticias dentro de breves días llegará á esta ciudad una compañía Cómica, acrobática, mímica y pantomímica para dar un corto número de funciones en el Teatro-Circo Balear, empezando el próximo domingo.

Ya conocen nuestros lectores las notables reformas en el uniforme de la infantería del ejército y cuerpo de la Guardia civil; el tradicional de la Benemerita, que tanto miedo causa á los malhechores, debiera conservarse sin modificaciones; y no porque nos hallemos bien con lo que es antiguo y legendario sino porque tal como es hoy este uniforme nos parece muy cómodo y adecuado para el mejor servicio encomendado á tan benemérito instituto.

Con el objeto de reunir datos que garanticen luego el mejor acuerdo, sabemos que D. Alejandro Roselló y D. Joaquín Quetglas, Presidente y Vicepresidente de la Sociedad Mallorquina de Tranvías, visitaron en Valencia, acompañados del distinguido catedrático de medicina de aquella Universidad, nuestro amigo D. Juan Bartual, y del conocido farmacéutico D. José García Zahnero, los edificios que para sus diversos servicios habilita la compañía de tranvías valenciana.

Después de la renovación de cargos, que anteayer tuvo lugar, ha quedado constituida la Junta de Gobierno del Colegio de Procuradores en la siguiente forma:

- Decano.—D. Andrés Reinés.
- Vocales.—D. José M.^a Zavaleta, D. Rafael Ramis, D. Andrés Muntaner y D. Sebastian Palou.
- Sindico.—D. Bartolomé Aleñar.
- Tesorero.—D. Miguel Santandreu.
- Secretario.—D. Nicolás Piña.

Hoy celebra sesión la Comisión provincial para resolver, entre otras, las reclamaciones formuladas contra la capacidad legal de algunos de los concejales últimamente elegidos en esta capital.

En la que tuvo lugar el lunes se resolvieron las referentes á incapacidades de varios individuos elegidos en distintos pueblos.

Conforme decíamos en uno de nuestros últimos números, vemos con satisfacción que la Alcaldía, en

cumplimiento de lo que preceptua el artículo 26 de las Ordenanzas Municipales, recuerda á los dueños de estanques situados en esta ciudad y su término el deber en que están de proceder á su limpieza sin demora.

Nos place la disposición, que entendemos debe llevarse á efecto con todo rigor, por aconsejarlo así razones de conveniencia pública.

En la calle de Capuchinos, ayer tarde tres muchachos representaron á lo vivo el pasaje bíblico de la mujer adúltera, apedreado á más y mejor á una infeliz damisela.

En las soledades del depósito de Capuchinos probablemente pagarán los tales su travesura.

Durante el día de ayer impuso la Alcaldía 7 multas á varios infractores de las Ordenanzas municipales, que ascienden en su totalidad á la suma de 80 pesetas.

Corroborando la noticia que fuimos los primeros en dar, respecto á la adquisición por la *Sociedad General Mallorquina* de la gran fábrica *Harinera del Pont d'Inca*, sabemos siguen con gran actividad los trabajos preparativos, para inaugurar luego los de molturación.

Nosotros no hemos podido enterarnos cumplidamente de un hecho altamente curioso ocurrido á altas horas de la noche, y que logró escitar la vigilancia del sereno del barrio de Santa Cruz.

Pero como quiera que el sucesor revista, creemos que por lo excepcional, cierta relativa importancia, aconsejamos á aquellos de nuestros lectores á quienes pique la curiosidad, se procuren datos explorando el ánimo del susodicho agente municipal.

Ayer de madrugada la fuerza del Regimiento de Filipinas franca de servicio pasó á la *Torre d'en Pau* á ejercitarse en el tiro al blanco, regresando al cuartel á las nueve.

A contar desde esta tarde quedará en dicho sitio un retén de treinta y dos individuos de dicho Regimiento, al mando de un oficial, un sargento y dos cabos.

En poco estuvo no pagase con la existencia su imprudencia un muchacho como de unos 13 años, que en el predio denominado *La Comerme* del término municipal de Felanitx, jugaba con uno de los rodetes que para las ascension de sillares utilizan los canteros, cuando de pronto una mole de regulares dimensiones, atada al expresado rodete y situada al borde de la cantera á una altura de más de 12 metros, se despeñó, arrastrando tras sí al mozalvete, que debido á la casualidad sacó tan solo del lance una leve contusión en la cabeza.

Calendario agrícola.—Trabajos generales para este mes: A primeros tiene lugar la primera escarda ó sallo, en los maizales sembrados en Mayo.

Siembras: Casi todas las que se puedan sembrar en el mes último, admiten esta más tardía.

Cuidados culturales: Además de las escardas y recalces en las siembras de primavera, se limpia de yerba los prados, y se da un segundo corte á los artificiales.

Recolecciones: Las de algunos cereales, y las de habas y algarrobas.

Arboricultura: Conviene podar las moreras. Se suprimen las yemas superfluas de algunos frutales. No debe descuidarse la operación de los despuntes de vástagos. Se empiezan á recoger los frutos tempranos.

Animales de trabajo: Alimentación seca de paja y granos ó semillas.

Ganado de venta: Los mismos cuidados en el vacuno, que el mes anterior. Se destetan los potros de Marzo. Se hace el esquilado del ganado lanar, se separan los moruecos y se destetan los corderos de Marzo.

Aves de corral: Se castran los que se quiera dejarseles para capones.

Apicultura: No exigen más cuidado, que el tener agua, para que no les falte á las abejas.

A la hora acostumbrada soltó ayer tarde sus amarras con rumbo á Barcelona el vapor *Isteño* con el correo y 49 pasajeros, entre ellos 1 Coronel y 1 Comandante de nuestro ejército.

Este año á la vez que la celebración del tercer centenario de la muerte de San Luis Gonzaga se celebrará también el cuarto natalicio de San Ignacio de Loyola.

Con tal motivo los sacerdotes de la inclita Compañía de Jesús, residentes en esta capital, propónense este año dar á sus acostumbrados festejos la pompa y lucidez de que ha menester una fiesta dedicada á venerar la memoria del insigne caballero vascongado, fundador de la orden.

Ayer, de madrugada, entró en el puerto el vapor *Cataluña*, procedente de Cete y Felanitx, con cascos vacíos y vino de tránsito.

A las siete fondó el *Bellver* procedente de Barcelona, con correspondencia pública, 27 pasajeros y varios efectos.

Entre el pasaje figura el padre agustino Fr. Ignacio Martí y entre la carga cuatro bueyes que según se dice deben lidiarse el próximo domingo en nuestra Plaza de Toros.

Con profunda pena fuimos ayer testigos de una escena por todo extremo reprobable; una turba de chiquillos malcriados, que son la nómade vagancia del salvaje, pululan incesantemente por los alrededores del contramuelle de la Lonja y del Arrabal de Santa Catalina, hicieron el blanco de sus desmanes y groserías, arrojándoles piedras y dirigiéndoles calificativos soeces, á dos honrados extranjeros, ocupados honestamente en sacar algunas vistas de varios paisajes, de los muchos que en esta isla ostentan orgullosos la bella proveidez de la naturaleza.

Renunciamos á pintar el asombro con que veían aquellas buenas gentes la acometida brutal de que eran objeto por parte de aquellos *zulus* en miniatura; no podemos, empero, renunciar al derecho que nos asiste, en justa vindicación al buen nombre de esta tierra querida en que nacimos, de pedir á nuestras autoridades que ejerzan la más exquisita vigilancia, á fin de evitar para lo porvenir el depresivo espectáculo ocurrido ayer.

A pesar de los laudables propósitos de la Alcaldía y de su acertada disposición, vimos ayer se servía á domicilio la leche momentos antes exprimida de las ubres de cabras en pleno estado de gestación.

Damos el hecho á la publicidad con el exclusivo objeto de cooperar, con la escasa medida de nuestras fuerzas, al feliz éxito de las gestiones del Inspector de víveres señor Mayol.

La dirección general de Beneficencia y Sanidad ha prevenido á este Gobierno de provincia, que debiéndose renovar la mitad de los individuos de las Juntas provinciales de Sanidad, inviten desde luego á las autoridades á quien comprenda la facultad de formular las pro-

puestas en terna, á que lo verifiquen cuanto antes.

Previo informe del Consejo de Estado se ha concedido á nuestro distinguido amigo y paisano don Joaquin Fiol y Pujol, el reingreso en la Carrera Consular con la categoría de Cónsul General.

Felicitemos cordialísimamente al Sr. Fiol por la merecida gracia de que acaba de ser objeto, y deseamos vivamente verle ocupar en breve uno de nuestros Consulados Generales.

Continúan las obras en la acequia de la Rinconada de Sta. Margarita, que han de servir para la conducción de aguas.

El domingo 21 del corriente se verificará fiesta callejera dedicada á S. Luis Gonzaga, en las calles de Juanot Colom, Jaime II y contiguas. Dícese que se hacen preparativos para que sea lucida, proyectándose dar el indispensable baile de boleros.

La música de Porreras, compuesta de unos sesenta profesores y que tan hábilmente dirige el señor Moyá, amenizará la velada.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos ha sido declarado cesante con fecha 5 del actual el cartero de Santañy D. Nadal Tomás y Salvá y nombrado en su lugar con el carácter provisional á D. Rafael Barceló y Rosselló.

Hoy fine el plazo concedido á los contribuyentes por territorial é industrial para que puedan satisfacer sin recargo alguno sus cuotas correspondientes al cuarto trimestre del corriente ejercicio económico.

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto, procedente de Marsella, el vapor francés *Les Vosges*. Aquí debè recoger la familia de su consignatario en Mazagan, compuesta de 12 individuos, entre éstos un morito llamado Mahomet, saliendo ayer mismo para las Palmas.

También debe salir hoy para la mar el yath italiano *Rondone*.

Esta mañana ha empezado una brigada de operarios los trabajos para la colocación de traviesas y sentar la via de Porto-pí.

La *Gaceta* de Madrid ha anunciado las notarias vacantes de Campos y Santañy, de esta isla, las cuales deberán proveerse por oposición.

REMITIDO

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR: Muy Sr. mio: cumplidas en su casi totalidad las obligaciones que sobre mi han pesado durante la corta temporada de espectáculos líricos terminada el día 3 del presente mes, queda por satisfacer la deuda mas sagrada: la de mi gratitud eterna en vez de mis paisanos.

Sin ellos que en general han premiado mis esfuerzos con mas correspondencia de la que podía prometerme y sin la cooperación de predilectos amigos que me ayudaron á vencer las primeras dificultades económicas, ni hubiera pasado adelante el proyecto tan amorosamente acariciado por mí, ni es fácil que las representaciones prosperaran cuando á la segunda funcion tomó mi pensamiento una nueva faz.

Mas esto no interesa al público: Queda para él la gloria de haberse alentado y para mí las pérdidas y sinsabores que me ha producido una empresa, de la cual, atendidos los antecedentes, nunca pensé ser el responsable, pero que una circunstancia tan extraña como inesperada me constituyó en único empresario.

Sirvan estas líneas de explicación á los comentarios difundidos y cuenten siempre mis respetables compatriotas con toda mi voluntad para coadyuvar á todo pensamiento que tienda á elevar el prestigio artístico del Teatro de Palma.

Queda de V. Sr. Director afectísimo s. s. q. b. s. m.

Jose Espinosa.

Cultos

MAÑANA JUÉVES

Santorals: S. Bernabé apóstol.
Jubileo de cuarenta horas: Continúa en la Piedad costeada por la Asociación. Exposición á las 6 y misas rezadas hasta las once y media durante cuya misa se harán las adoraciones al Santísimo; al anochecer rosario, ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus y reserva.
Corte de Maria: En S. Miguel á Nuestra Sra. del Milagro.

Oficial

Alcaldía de Palma

Para que tenga el debido cumplimiento por parte de los interesados lo prevenido en el artículo 26 de las Ordenanzas municipales, referente á la limpia de todos los estanques de esta Ciudad y su término, lo mismo que las acequias llamadas *comuns*, recuerdo á los mismos el cumplimiento de esta prescripción legal dictada para garantizar la salud pública; y á fin de que pueda conocerse con toda seguridad y corregirse la infracción de la misma, deberán los interesados dar conocimiento al Alcalde de barrio respectivo del día en que deben proceder á la limpia, con cuarenta y ocho horas al menos de anticipación, cuyo aviso me transmitirán dichos Alcaldes de barrio el mismo día de su recibo. Terminado que sea el corriente mes, serán multados por esta Alcaldía los infractores de este importante precepto de las Ordenanzas así como los que, aun habiéndolo cumplido, dejarn de dar el aviso anticipado que se les previene al Alcalde de barrio respectivo, se practicarán de oficio y á costas de los mismos interesados la limpia de los estanques y acequias referidas que no lo tuvieran todavía. Lo que se hace público para que tenga efecto en todas sus partes.
Palma 9 Junio de 1891.—El Alcalde, G. Berga.

D. Francisco Villalonga Capitán Jefe del Destacamento del 8.º Batallón de Artillería de Plaza.

Llama á los individuos que á continuación se espresan para que se presenten á la una de la mañana del día 12 del actual en la calle de la Almudaina n.º 13 con objeto de cobrar sus alcances:

- Sargento, Pedro Oliver Expósito, en segunda reserva.
- Artillero segundo, Francisco Cabré Vallespi, id. id.
- Id. id. Pascual Ramon Roig, id. id.
- Id. id. Juan Ferrer Portell, id. id.
- Id. id. Francisco Rosselló Sart, id. id.
- Id. id. Gabriel Binimelis Cervera, idem idem.
- Id. id. Juan Galmés Galmés, id. id.
- Id. id. Juan Fiol Horrach, id. id.
- Id. id. Miguel Maura Ferrer, licencia por inútil.
- Id. id. Miguel Ramon Guardiola, en segunda reserva.

Movimiento local

Hospital civil

Día 9.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 2.—Salidas, varones 2, hembras 4.—Defunciones, varones 1 hembras 0.

Defunciones

Día 9
Francisco Salvá Fullana, presbítero 58 años, Beato Alonso, diarrea crónica.
Emilio Tur Riera, 41 años, Hospital, endocarditis.
Miguel Barceló Bordoy, 4 años, calle del Sol, tabes mesentérica.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 9
Lanares 92. Vacunas 9.—Total 101.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 9
De Gandia laud «San Jaime» p. Mateo Pujol 5 trip. ton. 14 con frutos m. Palma.
De Barcelona vapor «Bellver» c. don Juan Singala 25 trip. ton. 788 efectos pasajeros 27 m. Palma.
De Marsella vapor francés «Las Vages» c. Francois Boulodine 27 trip. toneladas 748 cargo de tránsito.
De Andraitx balandra «Teodora» patron Jaime Coll 5 trip. ton. 30 efectos m. Andraitx.
De Andraitx balandra «San Sebastian» p. Bartolomé Bosch 6 trip. ton. 69 pipas vacias m. Andraitx.

DESPACHADOS

Para las Palmas, vapor francés «Las Vages» c. Francois Boulodine 27 trip. toneladas 748 con cargo de tránsito.
Para la mar vapor yak italiano «Rondone» c. P. Lisignan 26 trip. ton. 277 y su equipo.

Para Soller laud «Virgen del Carmen» p. Gabriel Compañy 6 trip. ton. 13 lastre m. Palma.

Para Soller laud «Carmen» p. Bernardo Seguí 5 trip. ton. 12 con lastre matrícula Palma.

Para Barcelona pailebot «San Antonio» p. Juan Pujol 6 trip. ton. 59 efectos matrícula Palma.

Para Gandia laud «Maria» p. José Jofre 6 trip. ton. 17 con leña m. Palma.

Para Gandia laud «La Sangre» patron Juan Matas 4 trip. ton. 14 con lastre matrícula Palma.

Para Barcelona vapor «Isleño» c. don Raimundo Piña 23 trip. ton. 314 efectos y balija m. Palma.

Boletín meteorológico.

Día 9

	9 m.	3 t.
Barómetro	764.7	
Termómetro seco	24.0	
Id. húmedo	17.1	
Mínima	14.9	
Reflector	11.3	
Dirección del viento	N.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

ACACIUMIENTOS

A las nueve cielo claro y horizontes despejados con Cirrus en el primero y cuarto cuadrantes y Stratus en los demás, viento flojo al N. y mar llana.

A las doce sigue el mismo cariz con el zenit despejado, viento fresco al SO. y mar rizada.

A las siete cielo y horizontes claros y despejados con celajería en los horizontes viento galeno al SO. y mar tranquila.

Banco de España

Desde el lunes 8 del corriente, de nueve á once de la mañana, se admitirán: á descuento los cupones del 4 por 100 amortizable y los del 4 por 100 interior al tipo de 4 por 100 anual, y en negociación, los de Billetes hipotecarios de Cuba y los del 4 por 100 exterior con bonificación de 5 por 100.

Palma 6 de Junio de 1891.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 5-1

VAPORES TRASATLÁNTICOS

de Pinillos Saenz y C.ª

Vapor directo de Palma á Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos.
Saldrá el día 15 de Junio el nuevo y grandioso vapor español de 5.500 toneladas.

Pio IX

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan núm. 20.

LA ISLENA

Empresa Mallorquina de Vapores

El sábado 13 del actual saldrá de este puerto para el de Argel, el vapor

LULIO

á la una de la tarde, admitiendo carga y pasajeros.
Despacho Palacio 26.

VAPORES CORREOS FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 11 Junio para Montevideo y Buenos Aires el vapor-correo francés

BEARN

Admite carga y pasajeros.
Para mas informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) n.º 5.

VENTA

Se desea vender dos fincas que radican en esta ciudad, en muy buen estado de construcción, y que reúnen condiciones especiales, tanto en cuanto al desahogo y comodidad de sus habitaciones, como en el interés que reditúan sus alquileres con relación á su capital.

Las personas que desean más pormenores respecto el particular, se servirán avistarse con el secretario del «Cambio Mallorquin» D. Antonio Valentí y Forteza, en su despacho de dicha sociedad.

Abonarés de Cuba

Caducan el 21 de Junio.
P. Tarongi calle de Rubí n.º 25 informarán. 8-1

Se alquila un espacio-

so primer piso, Plaza del Mercadal número 10 con cuatro dormitorios, dos salas, comedor, agua de fuente y demás comodidades. Precio del alquiler: 4 duros al mes.
Para informes, Conquistador 14 2.º

OPERAS

LOHENGRIN GIOCONDA Y OTELLO.
Se han recibido ejemplares en la Casa Perelló. Union 19. Pianos, Instrumentos y Armoniums.

Sociedad General de Crédito.

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.
Con objeto de proporcionar á nuestros clientes mas ventajas en la adquisición de Títulos ó Bonos á lotes, desde la fecha autorizamos á nuestros agentes para verificar ventas al contado, previo un descuento de 10 0/0 sobre el valor consignado en las polizas de Contrato.

Sigue siempre abierta, sin embargo, la venta á plazos en los términos ya anunciados.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

ESCUELA DE MÚSICA

Plaza de Trujols número 1 piso primero

Se abre durante las vacaciones un curso extraordinario retribuido con una peseta mensual á las horas de costumbre.

Lecciones particulares de instrumentos de toda clase á precios sumamente módicos.

Palma 2 de Junio de 1891.—El Director, G. A.

Andrés Bordoy y C.ª

COMISIONISTAS

Calle Jaime II, 87 y 89.—Palma Mallorca

Son agentes de varias fábricas de calzado, y de la Vidriera des Pont d'Inca.

Unicos representantes de la acreditada fábrica de Cajas de hierro para valores de D. Francisco Martínez.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 9, 9.45 n.

La comision que entiende en los asuntos referentes al trabajo dominical, ha reformado el dictámen, prohibiendo el trabajo en público los domingos á todos los católicos y anticatólicos.

Un rayo ha desvanecido á la mitad de los soldados de una compañía que estaba haciendo maniobras.

En Berlin se asegura que la cuestión de límites en Guinea se somete á un arbitraje.

Madrid 9, 10 n.

Los Junistas disientirán del convenio celebrado con Norte-américa.

Los buques insurrectos en Chile han hecho herir á los leales que trataban de bombardear á Pisagua.

Telegramas de Cuba piden á los Diputados que se opongan á los presupuestos de las Antillas.

El entierro del general D. Máximo Cánovas ha estado muy concurrido.

Madrid 10, 12.45 m.

Se ha confirmado el levantamiento del estado de sitio en Bilbao.

El comité ejecutivo de los cubanos irá á Aranjuez para ver á la Reina y al Sr. Cánovas y entregarles copias de los telegramas sociales.

Los cubanos se muestran contrarios á los presupuestos de Cuba.

Madrid 10, 12.45 m.

La *Gaceta* publica un decreto habilitando las calas de *Torrent* y *Catalsa*, en las Baleares para el embarque y desembarque de frutos del país con destino al puerto de Soller.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 9 Junio.

4 pº interior	76.70
4 pº amortizable	89.10
Cubas	104.60
Banco de España	418.00
Arrendataria de Tabacos	86.00
Barcelona	
4 pº interior	76.75
4 pº exterior	78.07
Cubas	104.87
Coloniales	61.25
Nortes	70.80
Francias	43.05
Madrid liq.	76.72
3 pº renta francesa	95.35
4 pº Español	73.87

Palma

Crédito Balear	114.00
Cambio Mallorquin	76.00
Ferro-carriles de Mallorca	62.50
Alumbrado por gas	160.00
Salinas de Ibiza	250.00
Sociedad General Mallorqu.	92.00
Bonos municipales	24.50
Isleña Marítima	59.00
Francos 5.30 beneficio	